

Los Confinamientos

Cuando, inspirados por nuestros propios sentimientos y sin obedecer a instrucciones ajenas escribimos nuestro editorial *Tragua*, afirmamos explícita y terminantemente que, si no se moderaba el tono de las putitas recriminaciones que en esos días se lanzaban los escritores de la oposición y los adictos al Gobierno actual, tendríamos que lamentar algún escándalo emanado de las autoridades o de los particulares.

Los contentidos oyeron nuestras bien intencionadas amonestaciones como quien disputan con más acritud. ¿Y el resultado de todo? Que, como lo prevenimos, el período de combate se vió obligado a callar y sus redactores y otros miembros prominentes de las diversas agrupaciones políticas fueron notificados con órdenes preventorias de confinamientos.

Poco después, averiguadas mejor las cosas, se retiró una que otra prescripción porque no había motivo alguno, y no aparecía culpabilidad en varios de los que al principio fueron designados como conspiradores.

Estos son los hechos, tales como pasaron en días anteriores. Reflexionando sobre ellos o cotermines hacer las siguientes observaciones acerca de la conducta observada por las autoridades y por los que las han combatido desde el estadio de la prensa.

A primera vista se nota que hubo ligereza en el proceder de los gobernantes, que adviniere precipitados en designar a ciertos individuos y aplicarles una ley rigurosa, como es la de disminución de la facultad de transitar libremente por el territorio de la República, y no garantía protegida por la Constitución de la República.

A muchos de los sindicados como conspiradores cogidos de sorpresa tamaño noticia, se sinceraron ante la autoridad y expresaron que retiraban las órdenes dadas por ella misma.

Semejante proceder es censurable porque indica que los ciudadanos con todos sus derechos, se hallan a merced del capricho o ligereza de ciertos gobernantes; pues, a la primera sospecha, al primer denuncia, que bien puede ser un error cometido, se ven privados de sus garantías, puesta en tela de juicio su conducta, y expuestos a ser vejados y castigados; y todo sin motivo alguno.

Y no se diga, haciendo alusión a lo que nosotros mismos dejamos narrado, que con un error de tan sencilla naturaleza es tan fácil de ser remediado antes de que sufran vejamen alguno los particulares; pues aparte de que esta especie de rectificaciones oportunas tienen lugar rarísimas veces, hay la principal consecuencia de que el mal se consuma con el acto mismo de dar una orden de confinamiento ó prisión. Poco nos importaría salir libres y quedarnos en nuestra propia provincia, si ya hemos experimentado, aunque sea momentáneamente, las molestias consecuencia de la ligereza con que proceden las autoridades al recibir cualquiera denuncia ó concebir la más infundada sospecha.

Y téngase en cuenta que no queremos decir nada acerca de un procedimiento que con semejante conducta se acrean las órdenes que dictan los gobernantes; porque autoridad que hoy se desdice de lo que mandara ayer, carece de la principal cualidad que pudiera conciliarla la

obediencia de los súbditos, cual es la energía. Y sabido es que la falta de energía proviene ó de error de entendimiento ó de intenciones torcidas.

Si por este lado nos parece censurable, la manera como ha procedido el gobierno en esta ocasión, no menos digna de censura es la conducta de los que se han afiliado al partido opositorista. Se ha hablado de intenciones revolucionarias de preparativos para trastornar la paz de la República; y esto es lo que nos ha indignado. No se deja pasar ni un semestre desde el último derramamiento de sangre y ya se quiere nuevamente hundir al país en el abismo de la guerra fratricida.

No menos creído que tales intenciones hayan abrigado los de la oposición; y viene a confirmar nuestra creencia las mismas órdenes de confinamiento que fueron retiradas casi a raíz de su promulgación.

Pero si quisiéramos preguntar a los que redactaron los periódicos ¿por tanto alboroto ó quieren conducirse con tan ruda é incansable oposición?...

Meros espectadores de los acontecimientos políticos que se han puesto en escena desde principios del presente año, y haciéndolos voceros del modo de sentir del pueblo, manifestamos que la guerra civil nos causa horror, y que por ningún motivo veríamos con agrado una nueva ruptura del estado casi normal que nos hallamos.

Queremos la paz, y, por consiguiente, todas las medidas conducentes a obtenerla y mantenerla; con tal que ellas sean dictadas y exigidas por las circunstancias, y no por resentimientos personales, por sospechas infundadas o por denuncias mezquinas.

GUILLEMO CAMARGO L.
Agente de Cambio y Comisionista
Plaza de la Independencia
(Acerca Norte)

Referencias:
Banco de Colombia, de Bogotá, Camacho Roldán & Tamayo, de Bogotá, Samper Uribe & C^a, de Bogotá, Jorge Holguin, 30 rue Faubourg Poissonnière, París.
Ministro de Colombia en Quito; & C^a.

DESPEDIDA
Quedo muy reconocido a mis amigos que han servido visitarme, y espero me enviarán sus órdenes a Cuenca.
Quito, Agosto 16 de 1906.
Roberto Espinosa.

Guillermo Camargo L.
Agente de Cambio y Comisionista
Plaza de la Independencia
Recibe en consignación dinero para colocar a interés.

Verdadera ganga
En el taller del Sr. Bucheli (calle de La Platería) se venden las máquinas de escribir, sistema moderno, del más fácil manejo. Precios sumamente cómodos.
Agosto 17.—15 v.

AUGUSTO BUENO M.
comunica a las personas que tienen cuentas en su almacén que el balance de inventario, se apresuren a cancelar lo más pronto posible, de lo contrario se verá obligado a reconvenirlos por medio de la Policía.
Agosto 17.—1 m.

GUILLEMO CAMARGO L.
Agente de Cambio y Comisionista
Plaza de la Independencia
Recibe en consignación frutos del país.
Buen vino de Bordeaux, blanco y tinto vende *Agosto Bueno M.*

EL GRAN FENOMENO

APARECIDO EN EL CIELO

Acahan de llegar en el Caramanchillo que tiene la Elegancia Pelaguería Francesa, un gran surtido de corbatas para toda clase social, gusto y capricho, bridas las cien mil colores en formas lindas y bien escogidas, precios sin competencia, desde \$1.000 establecido desde su llegada en el Caramanchillo, precios baratos en todas las mercaderías, siendo éstas finas y legítimas con absoluta verdad. Gran surtido de Agos de Colonia, de Estangno, Florida, Lavanda, Trifloro, Zofeo. Lociones para la cabeza y toilet completo de surtido. Polvos de ardo diversidad de marcas desde el Níon hasta el de 10 pesetas. Jabones extraños muchas marcas hasta el de Reiter, Cautas, Blanca y de color, cuecos, pullos, botones, broches gemelos, grifos ó ganchos para corbatas, de todos cueros, cacos y de moera, también para niñas y niños. Pañuelos de seda, lino, algodón. Medias finas para hombres, señoras y niños. Calado para limpiar muebles. Surtido de útiles para pliegueros y toilet. Para repapar, juguetes, tambores parlantes, perros, monjes, aves, etc. Cepillos de todas clases, ropa interior, ropa hecha para niños. Aparatos para guardar ropa sin ahilar, armacoles, molduras para retratos, terno de lavatorio de porcelana. Ofrezco para los flecos patitas un lindo surtido de fanos y festones de papel al precio casi de costo. Tienen un surtido completo para todo uso, hasta para cortar la lengua a los peñistas y periodistas. También ofrezco a los que interesen, tres cocheras grandes y bien construídas, pías de piedra para poder lavar los coches sin sacarlos a la calle. Son espaciales, pesen cada cuatro en las dos y en la más grande ocho, están situadas en la carrera Jirón, San Marcos, el barrio más central, para todo arreglo en la Elegancia Pelaguería Francesa.

BANCO DEL PICHINCHA

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$1. 600.000

Se suplica a los accionistas consignar la quinta cuota del valor de sus acciones hasta el 31 del presente.

Quito, Agosto 15 de 1906.

El Gerente.

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C^a, junto al Banco Comercial y Agrícola.

La Empresa no responde de la legitimidad de estas aguas si no se las compra en el depósito general Paris Moreno & C^a.

Carrera de García Moreno.

ZAPATERIA LA JUVENTUD DE QUITO



En este acreditado Establecimiento, se trabaja toda clase de calzado fino, empleando en las obras solamente materiales garantizados. Además, encontrará el público constantemente de venta, toda clase de calzado, y en especial de estilo americano. Puntualidad y esmero.

Carrera de Venezuela, casa del Sr. Guillermo Espinosa, junto al Club Ecuador.
Rosendo Guerrero.

CABLE ULTIMAS NOTICIAS

Actualidad Rusa

San Petersburgo.—El *dominista* Labregio Onipko ha sido capturado con las manos tendidas en contra de su país, después de la insubordinación ocurrida en Cronstadt.

Será juzgado en consejo de guerra. El ministerio ha comenzado ya su campaña preventiva en gran escala. Las elecciones parlamentarias se verificarán en diciembre.

Los adictos de la aldea de Tchemerik, provincia de Lublin, asesinaron a cuatro socialistas cuando llegaron éstos al pueblo para incitar a los laboradores en contra de sus patronos.

Los banqueros alemanes han organizado una compañía de seguros.

En vista del mejoramiento que ha alcanzado actualmente la situación, varios regimientos de la guardia han regresado a sus acantonamientos de Zarkoselo. El emperador se dirigirá a ese lugar donde pasará 5 días.

El yate «Alexandra», de la emperatriz, se dirigió anoche a Peterhoff, lo cual ha dado a creer que la familia imperial pronto

fuerzos que hace el nuevo partido por obtener una pacífica regeneración, y asegurar la marcha ordenada del país.

A fin de evitar su cooperación a las democráticas constitucionales se han fusionado con el elemento progresista a fin de derrotar a los caudillos del partido extremista en las próximas elecciones.

En el caso de que las negociaciones entabladas den el resultado que se antepone, tienen el propósito de lanzar un manifiesto al país en el sentido de hacer un llamamiento para que se efectúe la solución pacífica de todos los problemas políticos, económicos y sociales, poniendo de lado las diferencias individualistas para conseguir la unificación y obligar al gobierno a verificar las aspiraciones del régimen constitucional para salvar al país de las violencias de la revolución y de los males de la anarquía.

San Petersburgo.—El gobernador Zinoc Zinovieff ha impartido instrucciones a los empleados de su dependencia en todo el país para que expliquen a los labriegos que el Emperador ordenó disolver el Parlamento sólo porque los representantes malgastaban su tiempo, haciendo demandas insustanciales, tales como la amnistía general, la cual vendrá a poner en libertad a los bandoleros y asesinos y sus insistentes exigencias porque se suprime la pena de muerte; aun en los casos de asesinato deliberado cometido contra los ciudadanos; siendo así que si ninguna habían logrado resolver lo conveniente a la cuestión agraria.

Genova.—Ha fallecido Gando. Más detalles del naufragio

Cartagena.—A petición del consulado italiano se ha puesto nuevamente en marcha un remolcador, llevando un delegado de Sanidad, un buzo y parte de la tripulación del «Siro», para identificar los cadáveres que se encuentran.

Continúa ignorándose el número de los sobrevivientes, pero los últimos detalles estadísticos manifiestan que son 603 las personas que han desembarcado, habiéndose dirigido la mayor parte de ellas a Arica, proclamando el nacimiento en que se les tenía, pues estaban revueltos hombres y mujeres, se les desayunaba con un brevaje repugnante. Aumentó el conflicto la manifestación de la necesidad que había de mantenerse hasta el domingo. Muchos se resistieron a cumplir con la orden y se presentaron al consulado y al vecindario, quienes apreciaron el desaguisado como andaban, proporcionándoles ropa y calzado.

En vista del naufragio y de los cadáveres que han estado a merced de los buitres, como andaban, proporcionándoles ropa y calzado.

Acorazados alemanes
Berlín.—Ha circulado la especie no desmentida de que los grandes acorazados alemanes que deberán construirse este año, tendrán un desplazamiento de 19,000 toneladas en vez de 18,000 como se ha proyectado en un principio. El desarrollo de la velocidad de 28 centímetros, sistema Krupp, en oposición a 10 piezas de 304 centímetros que tienen los acorazados británicos del tipo del «Dreadnought».

El proyectil de dicha artillería pesará 345 kilogramos, y la carga 110.

Se tendrán los cañones una velocidad inicial que corresponde a 884. El poder de perforación es casi igual al que posee el proyectil británico que tiene peso de 382 libras, granos y carga de 146; de manera que a razón de un disparo por minuto, los 10 cañones alemanes podrán descargar conjuntamente 525 disparos, mientras que los británicos sólo podrán arrojar 48-25.

Además se cree que podrá alcanzarse mayor actividad en el fuego, en virtud de ser más manuable y pequeño el proyectil alemán.

Se hacen esfuerzos por obtener mayor desenvolvimiento en el fúlgido, y la liga naval alemana no sólo circunscribire sus esfuerzos a establecer los medios adecuados de defensa, sino que persigue poner a la armada alemana en condiciones de arrostrar a los británicos, en condiciones las más equitativas.

Madrid.—El gobierno persiste con firmeza su propósito respecto a la Iglesia y el Estado del Vaticano. El ministro declaró hoy que cuanto el gobierno está desecho de evitar un rompimiento con el Vaticano, está resuelto a defender la supremacía del Estado.

En la primera sesión del Parlamento, el gobierno presentará un proyecto de ley que somete a las órdenes religiosas a la ley de fiscalización relativa a las corporaciones industriales, y también presentará otro proyecto por el cual se dispone que los individuos de las órdenes expulsadas de Francia, deberán naturalizarse ó salir de los dominios de España.

Agreco el ministro que el gobierno está resuelto a llevar a cabo estas medidas y que nada teme de la excomunión apostólica.

Manteles y servilletas de lino de colores, un completo surtido han recibido en el almacén de Sues de W. Puente & C^a.

Casa en venta

Vendo una casa grande, buena, situada en la carrera Bolívar, a menos de dos cuadras de la plaza de la Independencia y que hace esquina.

La persona que interese, hable con el Sr. Ramón Lasso en el almacén de Wind.

Agosto 14.—15 v.

Nuevo encuentro en el Aguarijo

Para la cómoda división entre los herederos del fallecido Sr. Dr. Rafael Salas, muy pronto va a realizarse, en la escribanía del Sr. Fernando Avilés, la casa que dejó dicho Sr. frente a la «Escuela Suiza». Tiene dos frentes a calles muy buenas, y es tan espaciosa, que pueden sacarse tres casas cómodas. El avalúo, extensión ó costo de los inventarios que se hallan en la escribanía indistinta. Julio 6.—1 m.

Dr. Enrique Puertas J.

Currupato Dentista, de la Facultad de Bogotá. Ha trasladado su gabinete a la casa del Sr. Dr. Elias Andrade, Carrera de Guayaquil calle del Teatro N^o 123. Garantiza sus trabajos. Precios enteramente módicos.

Extracciones para los pobres a cincuenta centavos. Horas de despacho: de 7 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Julio 15.—m.

JOSE FRANCISCO PEREZ BARRA, ABOGADO

Carrera Chile, N^o 6.—Última cuadra después de la Portuñera de San Agustín. Julio 24.—1 m.

SOLA & C^a GUAYAGUAYO

Comerciantes, Comisionistas y Consignatarios. Agentes para el despacho de mercaderías en diámetro ó impudencias de ABBAROTES al POR MAYOR.

No hay por ahí averiguaciones de despidiendo las estadísticas de correcciones por obras de caritas y venderías a Manuel de Jesús Patiño, que las paga a buen precio en el Banco Bolívar número 24, letra B se pueden recibir centavos, milles y milles de estampillas en algo pacientes, con su producto comprar casa en Quito y hacienda en Chile.

Doy en arrendamiento

la casa Número 114, con 6 sin muebles, Carrera Guayaquil—calle principal de San Blas—L. GORTAIRE VITERI.

LA NUEVA ITALIA

Brescia & Cia. ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

el almacén preferido de las familias

Recibe constantemente de su propia casa en Génova, Italia: SURTIDO GENERAL DE MERCADERIAS.

Deposito y Agencia de la premiada Fábrica LA UNIVERSAL de Segale Hermanos y Cia.—Guayaquil.

Galletas finísimas.—Chocolates extra.—Fideos.—Caramelos.—Confités

La Fábrica más moderna é importante de la República, movida á vapor y fuerza eléctrica. Producen 100 quintales diarios.—Precios sin competencia.—Grandes descuentos al por mayor.

NO CONFUNDIRSE!—Nuestra casa no tiene SUCURSALES

CRONICA

NUMERO EXTRAORDINARIO

Sabedores de que uno de nuestros carteros ha cobrado el valor del número extraordinario que enviamos gratis á nuestros suscriptores, pedimos á todas las personas que lo hayan pagado, se sirvan acercarse á esta oficina por exigirlo así el mejor servicio y para no tener motivo de queja en lo sucesivo.

Otro milagro.—Un correspondal de Bilarg comunica que en esa población ha ocurrido un hecho verdaderamente sensacional. Es el caso que, á una niña de quince años se le ha aparecido por dos ocaciones un hombre que dice ser el Judio Errante y que le ha ordenado Jesucristo la cuido y le vigile hasta dejarle casado. Lo singular es que no se lo ve al individuo y tan sólo se puede oír su voz, cuando se le presenta y habla á la niña.

Vaya una de milagros, que vamos viendo en pleno siglo XXI; hace pocos parpadeó la Doloresa del Colegio, en Quito; ayer repite el fenómeno en una casa particular de Riobamba, hoy se asoma el Judio Errante, y mañana se aparecerán Eñafes y Encio.

Orden de pago.—El Ministerio de Hacienda ordena al señor Tesoro que pague la suma de 62 sucesos 75 centavos, valor de la conducción de unos bultos de Cajabamba á Quito y que compare aparatos telefónicos y telegráficos.

Sabemos que el Dr. Alejandro

Kennedy abrirá en breve su oficina dental. Dadas la larga práctica del Dr. Kennedy y la cultura que le distingue, le auguramos una selecta y numerosa clientela.

Suelto de la Nación.—En un diario de Lima hallamos el siguiente cablegrama: «Bogotá, 3.—El doctor don Carlos Uribe ha sido nombrado ministro de Colombia en el Ecuador, en reemplazo de D. Emiliano Isaza, que ha renunciado. El nuevo ministro llevará instrucciones para negociar un arreglo directo de límites entre los dos países, para lo cual está muy bien dispuesto el general Alfaro, á quien se atribuye la iniciativa en el asunto.

«Colombia ha tenido la insinuación para calmar el resentimiento del Ecuador por el modus-vivendi celebrado con el Perú, sobre la región del Putumayo.» Como siempre, en tratándose de noticias diplomáticas que debe hacer circular el Gobierno, aquí estamos más atrasados que en el Exterio.

Se nos dijo que venía el Dr. Camargo y que el retiro del Dr. Isaza obedecía á repugnancias personales y ahora salimos con que es el Sr. Uribe quien viene, que hay de por medio el asunto límites y que en dicho asunto ha limitado la pata el General Alfaro.

Ya veremos como dicho sale este en sus nuevas diplomáticas, y si el Sr. Camargo salta de nuevo la dirección del Ministerio de Relaciones Exteriores en la discusión que ha de entablarse.

Otra Escuela.—Numerosas personas han elevado una solicitud pidiendo se establezca una escuela de niñas en la parroquia Pedro Carbo. Todo aquello que se hace por difundir las luces y la enseñanza, nunca está por demás.

Orden.—Si \$5.50 se ha ordenado pagar por la conducción de 37 bultos que contienen útiles de enseñanza. Estos bultos pertenecen á la Escuela de Bellas Artes. Bien por este simpático plantel que promete mucho al país.

Ayer á las seis y media de la tarde dejó de existir el señor Rafael M. Villagómez, después de pocos momentos de haber llegado á esta ciudad. El cadáver del entino se encuentra en la casa del Sr. D. Ignacio Baca, situada en la plaza del Teatro.

Otro menos.—Ha sido separado del cargo de Director del Interior el Sr. Alberto Vivanco, quien desempeña el cargo de amanuense en esa oficina.

Supresión de un plantel.—Sabemos que en el informe que presentará el Sr. Ministro de Instrucción Pública á la próxima Convención, pedirá se suprima la Universidad del Azuay. Ignoramos la razón que haya para ello; pero entre tanto ponemos en conocimiento de quienes interese.

Confino.—Ayer por la tarde dejó esta ciudad el Sr. Dr. D. Gonzalo S. Córdova, quien se dirige á la capital del Cañar en cumplimiento de lo ordenado por el Gobierno. En esa ciudad, donde tiene enemigos que de tiempo en tiempo le desprecian y hacer su ruina, sin omitir medio alguno, creemos que no será tranquila la permanencia del Dr. Córdova y su familia, toda vez que, según se asegura, empiezan ya á prepararse meetings y asonadas hostiles. Por qué sólo al periodista, al escritor de la oposición, no se le ha levantado el confino sino se le han aceptado garantías? Por qué se le manda á un lugar que es dominado y gobernado por sus más crueles enemigos? Por qué no se le manda cuando sea al Oriente y se elige Azogues, pueblo atraido, donde cada individuo son dueños de vidas y haciendas? ... Quizá, más tarde, no tengamos que lamentar ninguna desgracia ni hayamos de narrar sucesos como el acaecido en Ambato en la persona del Sr. Vázquez.

El Sr. Manuel Gómez A. ha remitido al Ministerio de Instrucción Pública dos ejemplares de la Constitución de la República arreglados en forma de Catecismo. Nos parece que si dicha obra se halla bien

escrita, como lo creemos, debe ser adoptada de texto para todas las escuelas de la República, pues salta á la vista la conveniencia de que todos los niños conozcan la Carta Fundamental de su patria, á fin de que convenientemente instruidos sean los deberes de los buenos ciudadanos, así como las garantías á que tienen derecho.

Por la moral.—Ayer durante la corrida de toros presencié el pálico que tuvo lugar en la plaza pública, causó una impresión en los espectadores: uno de esos mozos atrevidos y vagos tuvo la avilantez de cometer una acción indecorosa en pleno circo, en presencia de toda la concurrencia. Felicitamos el Secretario de la Intendencia, Sr. Emiliano Altamirano, salió por la moral pública ofendida por ese villano, y con la energía que le caracteriza mandó inmediatamente á la Policía á ese insolente mozo; para que se le aplique el castigo merecido. Lástima que esté prohibida por nuestra Constitución la pena de azotes.

Ayer á las cinco y media de la mañana se dejó sentir un fuerte temblor que puso en movimiento á la mayor parte de los habitantes de esta ciudad; haciendo saltar del lecho á los más perecosos y poco madrugadores.

Reemplazo?—Anunciase que próximamente saldrá de la misma imprenta en donde se publica «La Prensa Libre» otro periódico radical independiente. Ojalá el periódico nuevo y sus redactores no tengan el mismo destino ni la misma índole que los anteriores de feliz recordación.

DE INTERES

Se pone en conocimiento de los miembros de la Hermandad Funeraria, que la colecta de los primeros y segundos domingos de cada mes, se hará en la casa del Sr. D. Alejandro Guarderas, por haber desocupado el departamento anterior de la casa del General Vientemilla. Julio 21.—1 m.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Se trasladó al portal de Salinas, bajos de la casa municipal, donde el público encontrará siempre, toda clase de abarrotes, hicores y conservas de las mejores casas de Europa. También tiene constantemente todos los productos de la gran Fábrica «La Italia» como galletas, confites, caramelos, chocolates, fideos, sal refinada, etc., etc. No. 16. Pascual SCIAMMARO.

Desear usted fumar buenos Cigarillos de Hebra? Pues pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso



Lámparas americanas de mesa, de pared y colgantes. Lámparas de cuerda, de luz brillante, necesitan tubos. Lámparas para cocinas. Faros para el campo. Lámparas de coches. Lámparas de mano. Arañas de 6 y 12 luces, nuevos modelos con lamparinas. Bombillas de 15 y 25 voltios de 100 y 150 watts. Flores de porcelana. Tubos de mesa. Tubos de todo modelo.

Faros, plegables, de lindos colores, para iluminaciones y fiestas. En el almacén de Rafael PUENTE.

LA CALZADORA AMERICANA

DE SIMÓN M. MONTENEGRO. Único establecimiento especial para Señoras, situado en la Carrera Venezuela [calle de la Placería] casa número 48, letras A. B. Ha recibido un gran surtido de artículos de fantasía para calzados; cabretillas de colores, plomos, listres, cafeses y negras; rusos de varios colores. Próximamente llegarán las cabretillas de color champagne, verde y azul. Tacones extranjeros de setuloido. Julio 29.—1 m.

AVISO

Se da en arrendamiento ó en anticresis, un departamento muy cómodo en la casa del Dr. M. E. Escudero, situada frente al bosque del Instituto «Mefías», carrera Cuenca, intersección con la de Manabí, No. 38. Julio 29.—20 v.

Carlos Pérez Quiñones

arrienda su casa decentemente amoblada, actual residencia del Ministro del Brasil. Agosto 14.—15 v.



Pajas de acero para desmontes. Asallones de acero «Collitos». Barras de acero sifón de fabricación inglesa, no necesitan calza. Abrelayos americanos. Herramientas para jardines.

Por recibir en breve: Pajas de acero para desmontes, de fabricación americana, sobre modelo de las de fierro del país, marca «Puentes». A precios módicos—vende Rafael Puente.

PARIS MORENO & C^o

acaba de recibir una gran cantidad de vinos de Bordeaux de las famosas casas de Ricard, Muller y Landeau Fills los que se venden en barriles de 40 litros, á precios sin competencia. Gran surtido de loza finísima. Por llegar, vidrios chilenos. Agosto 4.—1 m.

Peluquería y Perfumería «LA PARISIENNE» ANTES BA-TA-CLAN

Importación directa de perfumería y útiles para el tocador, de las mejores fábricas de París, Londres y Boston Unidos. Surtido el más completo de camisas blancas y de colores y para fraques, sombreros de fieltro y de paja, corbatas, pañuelos, tirantes, botaneria fina, útiles para peluqueros, etc.—Guayaquil. J. Páez Torres. Calle de Pichincha, No. 326.—Correo: Casilla No. 385.

MUEBLES DE VIENA

PARA SALONES. Los más finos y elegantes en juegos de 18 piezas y trapes para pisos de lindos colores. Tiene de venta á precios bajos. Mateo Moscoso. Quito, Julio 28 de 1906.—15 v.

po y se lanzaron en seguimiento de los mineros, que dando grandes gritos se dirigían hacia el tren. Los otros cinco continuaron su furibunda acomida lanzándose contra los primeros cañes, que hicieron pedazos á coronadas.

Ya estaban para lanzarse sobre los cazadores, que permanecían escondidos entre la hierba, cuando se oyó al *coz-bov* gritar: —¡Fuego, señores!...

Una descarga de carabina y de revólver, disparada casi á quemarropa quemaron los largos pelos del hocico de los bisontes.

Espantados y heridos la mayor parte de los rumanos se detuvieron bruscamente, dieron luego una rápida vuelta y escaparon en la dirección de sus columnas. Uno, sin embargo, después de haber recorrido unos cincuenta pasos, cayó para no levantarse más.

—¡Ya está asegurado el almuerzo.—gritó Blunt.

Estaba para lanzarse hacia el caído, cuando oyó al jefe de los *coz-bovs* gritar: —¡Salvémoslos, señores!... Van á ser alcanzados.

Los dos mineros que habían huido antes que los bisontes llegasen junto á los cañes, esperando poder llegar al tren y refugiarse en los pesados vagones, aun cuando corrían hacia los

bres no habían logrado aun ponerse en salvo y se encontraban en innamite peligro.

Los dos rumanos que se habían destacado del grupo los perseguían encarnizadamente, y con hábiles maniobras les habían obligado á desviarse hacia el Norte para cortarles la retirada.

Al oír los gritos de terror de los fugitivos, el personal del tren, guiados por el conductor, se lanzó á través de la pradera disparando tiros de revólver con la esperanza de poner en fuga á los dos colosos; pero éstos, más enfurecidos todavía, no habían interrumpido la persecución y, por el contrario, redoblaban su velocidad.

—¡Adelante los riflemans!—gritó el *coz-bov*.—Las carabinas únicamente podrán salvar á esos dos estúpidos.

Sus compañeros, el ingeniero y el albañil, que como hemos visto, eran los únicos que tenían armas de fuego de mucho alcance, se lanzaron detrás de los dos furibundos animales, que galopaban á cerca de trescientos metros alguiendo muy de cerca á los dos mineros.

—No se aproxime usted demasiado, Blunt,—gritó el ingeniero al escritor, que, como era el más delgado de todos y tenía las piernas más largas, se había adelantado á sus compañeros.—Los bisontes cuando están enfurecidos no temen al hombre.

Miss Anna se aproximó llevando en la mano su pequeña carabina aun humeante.

—¡Bravo, señor Blunt!—le dijo—comienza usted bien su profesión de cazador. Le nombraremos proveedor nuestro. ¿Le conviene á usted?

—Acepto de buen grado, miss—repuso el joven sonriente—pero aguardo á que lleguemos al *Gran Cañón*.

—¡Cállese!—dijo en aquel momento Harris.

A gran distancia se había oído un algarido y comenzaba á verse una columna de humo en la dirección de la vía del río Colorado.

—¡Un tren de socorro!—preguntaron varias voces dirigiéndose al jefe del tren, que estaba haciendo cavar una fosa para sepultar al minero.

—Es imposible, señores—repuso el interpelado.—Ninguna estación puede haber sido destruido que estamos detenidos. Además ¿quién podría limpiar la línea de estos millares de bisontes? Serían precisos tres ó cuatro regimientos de soldados con artillería.

No puede ser sino un tren especial. —¡Que se detendrá, á pesar de la presa que tendrán los *Vajeros*!—dijo Harris.—Amigo Blunt, cortemos la lengua al bisonte que ha matado usted, y llevémosla á que la guisen.

Haremos un almuerzo delicioso, miss Anna, se lo aseguro.

valiente cazadora que ya había hecho sus pruebas contra las bestias salvajes del *Gran Cañón* en compañía de su padre.

Cargó, sin embargo, su pequeña carabina americana pronta á acudir en auxilio de sus amigos si hubiese necesidad de ello.

Los *coz-bovs*, tres arrogantes jóvenes de robusta apariencia, que vestían su pintoresco traje semi-mexicano y semi-indiano, habituados ya á aquellas cazas peligrosas y despreocupado todo grupo, diciendo: —El que no esté resuelto que se vuelva al tren.

—¡Todos vamos—replicaron los mineros.—Adelante, y cuando yo lo diga echarse al suelo—dijo uno de los tres. Como las hierbas eran bastante altas y había cierto número de *cañes* gigantescos, el grupo podía fácilmente aproximarse á las columnas de los bisontes sin ser visto ni aludado, porque tenían el viento en su favor, que sopla de la parte de los rumanos.

Cuando llegaron los cazadores á doscientos pasos de los bisontes se emboscaron entre los cañes, y luego los tres *coz-bovs*, el ingeniero y el escritor se recostaron entre la hierba, mantando los rifles y recomendando á los mineros que no hicieran uso de sus revólvers por el momento, porque no

VACEROLAS y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocida y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende **RAFAEL PUENTE**.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, de más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 1.ª clase. Unicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO**.

Sección amena

Industria del papel japonés y sus aplicaciones

Las paredes de las casas japonesas están formadas en gran parte por marcos de madera recubiertos de papel delgado, que dejan pasar la luz, pero impiden la circulación del aire; de aquí que, en el Japón, la industria del papel ha adquirido gran desarrollo. El papel engrasado, fabricado por los japoneses, es muy barato y de bastante duración, existiendo clases completamente impermeables. Les sirve para embalar objetos de toda clase y fabricación de sacos; algunos de éstos, empleados en las factorías de té, sirven 8 y 10 años sin deteriorarse. De todas las clases de papel allí fabricadas el más curioso es un papel-cuero translúcido, que permite distinguir perfectamente el objeto embaldado, y tan flexible como las bandanas. Si en el Japón se aplica el papel para tales usos, es porque escasean los animales domésticos, de que se puede obtener el cuero y materias similares, y en cambio, el papel reúne condiciones muy favorables para sustituirlos en muchas de las aplicaciones que suelen tener en Europa las pieles de ciertos animales.

En Europa y América los papeles se fabrican con la pulpa de madera, ó con los tallos macerados de ciertas plantas, ó con residuos de telas de algodón ó de hilo, mientras que en el Japón el papel se fabrica con la capa cortical interna de ciertos árboles y arbustos, y debido á esta circunstancia los papeles japoneses son más blandos, más sedosos y más resistentes que los nuestros. Humedecidos pierden su resistencia, pero secados la adquieren nuevamente. Para usarlos en la escri-

tura, deben sufrir una preparación especial, sin la cual no pueden utilizarse, pues las fibras se adhieren á la pluma con suma facilidad.

Entre las plantas del Japón que más sirven para la fabricación del papel, una de las más apreciadas, es el *Edeonocarya papyrifera*, que suministra la materia para la fabricación del papel *Mitsumata*, del que se importa grandes cantidades á América, y se utiliza para los diplomas y documentos legales.

Esta planta es un arbolillo muy decorativo, de un metro de altura, cuyas plantaciones ocupan grandes extensiones de terrenos en los que no sea posible el cultivo de arroz; la arcaña roja ó amarilla, de origen volcánico, mezclada con grava, parece ser el terreno más apto para un desarrollo rápido y fecundo. La recolección estriba simplemente en cortar el arbolillo al nivel del suelo, y descortezar el tronco y las ramas principales. La corteza, sacada en tiras, se rasca fuertemente en su parte externa y después se limpia de excrecencias é impurezas, se sumerge en agua caliente, donde se tiene en maceración por algún tiempo; se trata luego por la acción cáustica, transformándose en una pulpa homogénea. Se mezcla dicha pulpa con una disolución de cloruro de cal, bastante diluida, para dejarla blanca, y se va sacando en trozos para extenderla y fabricar grandes hojas de papel. Una mujer por medio de una rasoleta de bambú llega á extender y laminar 600 hojas por día. En seguida se exponen para secar al sol, sobre un brante y se secan al sol. Actualmente se empiezan á montar fábricas para la elaboración médica del papel.

Vino San Rafael legitimo vende por mayor y menor.
PARIS MORENO.

Pasatiempos

CHARADA

El que *prima* quiera divertirse en grande que vaya á *mi todo*; la *hós* una tarde, *juzguelo dos hercia* que no tienen iguales.

JEROGLIFICO

K C R :

Soluciones correspondientes al número anterior:
A la charada: *Luciana*.
Al cuadrado:
S O L
O I O
L O S

Un patán decía que no tenía confianza en la vacuna.

—¿De qué sirve eso? añadió. Yo conocía un niño muy hermoso, robusto, y que ha muerto á los dos días de ser vacunado.

—¿Cómo á los días!
—Sí, se cayó desde lo alto de un árbol, y se mató; después de esto, vaya á creer Ud. en la vacuna.

Calzado Americano

Los *zapatos* que nosotros han recibido los *Sucessores de Puent* y *Ch.*—Agosto 15.—1 m.

DESPELIDA

Teniendo que ausentarme de manera imprevista y por pocos días á Guarandá, suplico á las señoras y caballeros mis amigos se dignen dispensarme no les pida órdenes personalmente.

Quito, 14 de Agosto de 1906.
A. P. Chavez.

oro americano

billetes por oro americano, vende
Guillermo Camargo L.
Agente de cambio y comisionista.
Plaza de la Independencia. (Acerá Norte).
Agosto 15.—15 v.

LA EMPRESA DE COCHES

"LA REINA"
de César Mantilla y Hno. continuará sirviendo al público á toda hora del día y de la noche en su Cochera central situada en la casa de Veintimilla y en su Agencia, covacha N.º 8 del Palacio de Gobierno. Se atiende inmediatamente los pedidos que se hagan por los teléfonos números 92 y 110.

GENERAL D. ELOL ALFARO.

—Es el decidido protector de las industrias del país y el luchador insigne que nunca pierde batalla; probablemente fuma de preferencia los cigarros jicarrillos de picadura y de hebra de la fábrica "El Triunfo".

R. de la Torre

AGENTE COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO
Ofrece sus servicios al comercio del Interior y Litoral, en todo lo concerniente en despachos de carga.

Compra cueros, pagando los más altos precios.—(Oficina en Cajabamba).
—Quito, Julio 31 de 1906.—6 m.

Venta de un birlocho

Se vende un magnifico BIRLOCHO nuevo de cuatro ruedas y con sus respectivos arneses y con ó sin caballo.
Pormenores en esta oficina.
Julia 5.—1 m.



ARADOS de fierro y de acero, modelos prácticos, desde \$ 15.
PUNTAS de repuestos y accesorios.
Muebles—Sale Rápido para Cajabamba.

RASTRAS completas de acero. RASTRILLOS de 5, y 14 dientes.
DIENTES de acero para rastras, modelo magnífico para armarzones de madera.

REJAS de acero de doble punta. REJAS de acero, marca "Puentes", modelo del país, ya probadas con gran éxito.—No necesitan calza. Nuevos surtidos—vende **Rafael Puente**

CASA

Deséase alquilar una casa pequeña, independiente, lo más central posible por \$1.30 hasta \$1.40. Informes en este diario.
José Solórzano.

SECOTINE

Sirve para pegar objetos que se hayan roto, de madera, fierro, loza, papel, cuero, metal, cristal, marfil, hueso, etc. etc.

Es de uso limpio y de un valor inapreciable para componer toda clase de artículos de fantasía.
Pídase donde: Pedro Durini, José M. Bustamante, "El Comercio", Bresca & C.º, Alberto Narváez, J. M. Proaño, Juan J. Narváez.
Julio 13.—1 m.

ANGEL R. PORRAS,

AGENCIADO.
Carrera Morales, número 27.
Horas de consulta: de una á tres de la tarde.

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBILE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material.
Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 teclas é imprime 60 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estar en casa para Minisgrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de "Hammonds" pagando una diferencia módica.—Junio 28.

Memorandum

Agosto siete 31 días, 5 de fiesta y 26 de trabajo.
Fases de la luna
Luna llena el..... 4
Luna nueva el..... 17
Cuarto creciente el..... 26

Santos del día
Hoy viernes 17.—Santos Pablo y Liberato; Santa Rufina; Santa Juliana; Santa Juliana.
M.º

Comisario de turno
Sr. D. Miguel Novas Portugal.
Médico de turno
Dr. Armando Terán.

Practicante de turno
Carlos Moreano Monroy.
Boticas de turno
Inglesa y la Nacional. *

Telegrafo
Las líneas del Norte y Sur francas.

Herramientas finas

para artesanos
Cepillos de fierro y de madera, gran surtido.
Sierras para aserrar y trozar.
Sierras circulares para máquinas.
Picas de acero para piedras, modelos nuevos.
Taladros de acero inglés.
Entenallas y llaves para tubos, y otros.
Cinco siempros, á precios módicos, vende **Rafael Puente.**

Alvarado & Bejarano

COMISIONISTAS
dedican su atención á los despachos de aduana—Guayaquil—Ecuador
Abril 11.—6 m.

MILITARES DISTINGUIDOS.

Sus méritos y aptitudes son la esperanza de la Patria, su Gloria es el Triunfo, fumad siempre los exquisitos cigarillos de picadura y hebra de esta fábrica.

170 EMILIO SALGARI

estaban á tiro para aquel género de armas.

Los bisontes continuaban desfilando lentamente sin dar señales de inquietud. Sólo algún viento macho, más recioso, sálta de vez cuando de las filis para mirar al tren, que permanecía siempre inmóvil á medio kilómetro, con los fuegos casi apagados.
—Puntada á las hambras y á los terneros y dejad en paz á los machos —dijo el de más edad de los tres *cow-boys*. Si nos embisten, dejadlos aproximarse y no escapéis hasta haber agotado los cartuchos de vuestros revólvers.
—Soy vuestro jefe, señalamos.
—Los cinco hombres apuntaron con sus carabinas, quien á una hebra, quien á una urfa, después cinco detonaciones resonaron con poco intervalos unas de otras.
—Dos hembras heridas escaparon lentamente mugiendo, mientras tres terneros caían detrás de la primera línea de los machos.
—Al oír aquellas detonaciones una viva agitación se apoderó de las columnas de ramantitas.
—Las primeras flechas se desbandaron, dirigiéndose hacia el trueno de la expedición, chocándose y esparciendo la confusión en las otras columnas; siete ó ocho machos de talla colosal permanecieron en su puesto olfateando el

LA SORBERANA DEL CAMPO DE ORO 175

tuviese á diez pasos y después hizo fuego apuntando al pecho.

—¡Buen tiro!—gritó el jefe de los *cow-boys*, asombrado de la audacia y de la sangre fría del joven.

El bisonte, aunque gravemente herido, continuó, sin embargo, su carrera unos cuantos pasos, obligando al escritor á lanzarse rápidamente á un lado; después cayó súbitamente de rodillas, levantando el hocico sangriento y lanzando un largo mugido; luego cayó pesadamente de costado.

En el mismo instante, un nutrido fuego de revólvers recibía al segundo animal, formando una pronta retirada.
El personal del tren, seguido por mis Amia y algunos vaqueros que se encontraban en los bosques, había llegado á tiempo para salvar de una muerte cierta al otro minero, que había caído entre la hierba rendido por aquella larga carrera.

—Querido Blunt—dijo el ingeniero, aproximándose al bravo joven, que contemplaba con orgullo el bisonte que había cazado.—No creía que usted fuese capaz de tanto.

—Soy hijo de un famoso cazador—repuso modestamente el joven.—Mi padre hubiera hecho más.

—Lo único que siento es no haber podido salvar á ese pobre hombre.
—Ha sido culpa suya, porque ha huido. Los *cow-boys* le habían advertido, que permanecerá á nuestro lado,

174 EMILIO SALGARI

Fué un aviso. El bravo joven, que debía sentir hervir en sus venas la sangre des padre, continuaba impávido su veloz carrera, distanciado cada vez más á los *cow-boys* y á los mineros.

De pronto se oyó un grito de angustia. Uno de los bisontes había alcanzado á uno de los fugitivos y de un topetazo lo había lanzado al aire, haciendo dar tres ó cuatro vueltas sobre sí mismo.

Cuando lo vio caer de nuevo al suelo, con las costillas y la espina dorsal probablemente rotas, se le acercó inmediatamente golpeándole de un momento á otro con sus anchos y fuertes puñuelos.

Los *cow-boys* y Harris dispararon simultáneamente sus carabinas con la esperanza de derribarlo, pero agitados por la larga carrera sólo le habían herido.

El escritor, como hombre prudente, había reservado su disparo.

Oyendo detrás de sí sonar las detonaciones, el endiablado animal, que había ya convertido al pobre minero en una informe masa de carne sangrienta, se volvió, y viendo á Blunt á poca distancia, se lanzó sobre él mugiendo furiosamente.

El escritor no se movió. Apoyó fuertemente la colata del fusil al hombro, aguardó á que el animal es-

174 EMILIO SALGARI

aire y sacudiendo sus cabezas armadas de cuernos formidables.

Recargad aprisa—dijo el *cow-boy*—nos miran y han descubierto ya de dónde sale el humo.

Apenas habían introducido los cartuchos en los riles, cuando los siete machos lanzaron prolongados mugidos, bajaron la cabeza y partieron al galope, haciendo estreñecer el suelo con sus cuernos pesados.

Acometían frenéticos, con impulso irresistible, aplastando las altas hierbas con sus robustas pezuñas. Parecía que avanzaba un huracán hacia los cazadores.

—Dos de los cinco mineros, asustados por la aproximación de aquellos monstruos animales, á pesar de las recomendaciones del *cow-boy*, se lanzaron fuera de los *bosques*, escapando hacia el tren y disparando algunos tiros al aire.

—¡No se muevan ustedes y hagan fuego á quemarropa—gritó el *cow-boy* que había dirigido la caza—el que haya es hombre perdido.

—¡Vientre de oro gris!...—exclamó el escritor que, aun cuando se esforzaba en aparecer tranquilo, estaba agitado por un temblor nervioso.

—En verdad impresionan estos animales.
—No se mueva usted, Blunt—dijo el ingeniero con voz tranquila.—No nos pasaron nada.

—Dos bisontes se destacaron del gru-